

## Un ministère pour chaque membre

### **SABBAT APRÈS-MIDI**

**Étude de la semaine:** *Ep 4.12; 2 Co 5.15-20; Jn 4.35-41; 1 Th 1.5-8; Ac 14.27.*

**Verset à mémoriser:** « *Vous, par contre, vous êtes une lignée choisie, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple que Dieu s'est acquis, pour que vous annonciez les hauts faits de celui qui vous a appelés des ténèbres à son étonnante lumière* » (1 P 2.9).

**Pensée centrale:** *On considère trop souvent que l'évangélisation et le témoignage sont réservés aux seuls pasteurs; c'est là une attitude erronée.*

D'après Pierre, le peuple de Dieu est « *une lignée choisie* », appelée à exercer « *un sacerdoce royal* ». Parce que les prêtres avaient un ministère à exercer, il s'ensuit que si nous sommes appelés à l'exercice du « sacerdoce », nous avons nous aussi un ministère à effectuer. Nous devons cependant comprendre que nous ne sommes pas appelés simplement à exercer un ministère. En tout premier lieu, Dieu nous invite à avoir une relation avec lui et c'est cette relation qui nous incite à partager avec autrui les « hauts faits » que Dieu a opérés et opère actuellement pour nous. Voilà ce qui est le cœur et l'âme du témoignage personnel.

Chacun de nous a donc un ministère personnel à exercer, ce qui inclut proclamer les louanges de celui qui nous a appelés « des ténèbres à son étonnante lumière ».

Cette semaine, nous examinerons ce concept : « un ministère pour chaque membre » et nous verrons comment l'expérience de chacun contribue au ministère collectif de l'Église. En effet, chacun de nous a un rôle à jouer dans l'œuvre d'évangélisation et de témoignage.

\* Étudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 14 avril.

## Un ministère pour chaque membre

On entend trop souvent les chrétiens se lamenter de n'être pas suffisamment talentueux pour accomplir quelque tâche importante pour Dieu. Si le diable apprécie certainement cette façon de penser, la Bible dit que Dieu a confié un ministère à tous les chrétiens. Il est nécessaire de prendre conscience de son ministère propre, puis de comprendre, par la grâce de Dieu, comment l'exercer à sa gloire.

### **Etudiez Ep 4.12; 2 Co 5.15-20. Que disent ces versets sur le ministère de chaque chrétien?**

Paul déclare clairement que les saints doivent être équipés pour le ministère. Quiconque se réconcilie avec Dieu grâce au sacrifice de Jésus reçoit le ministère de la réconciliation et devient l'ambassadeur du Christ. L'ambassadeur représente personnellement un souverain ou un dirigeant. Cette notion souligne la relation personnelle existant entre le Christ et tous ceux qui se sont réconciliés tandis qu'ils annoncent au monde son message d'amour et de grâce.

Le terme ministère est source de confusion. On considère aujourd'hui que c'est ce que fait le pasteur, car il est, après tout, « *dans le ministère* ». Même si ceux qui se sont engagés dans le ministère pastoral possèdent des tâches et des compétences particulières, les Ecritures disent formellement qu'une partie de l'œuvre du pasteur consiste à équiper les membres à l'exercice d'un ministère personnel.

Le Nouveau Testament montre clairement que les premiers chrétiens comprenaient ce concept d'« un ministère pour chaque membre ». Partout où ils allaient, quelles que soient leurs circonstances, ils prêchaient tous le Seigneur Jésus. Voir Ac 8.1-4.

Jésus a aussi montré, d'une autre manière, que chacun de nous a un ministère spécial à exercer. Il a clairement déclaré qu'il n'était pas venu pour être servi, mais pour servir. Voir Mt 20.28; Lc 22.27. Il a également dit que ses disciples devaient eux aussi servir. Voir Mt 23.11 ; 20.26, 27. Si ce n'est pas cela, le vrai ministère, alors qu'est-ce?

Jésus ne nous demande pas seulement d'être des serviteurs; il nous amène à comprendre qu'un tel ministère découle de notre lien avec lui. Ces versets décrivent ce qu'est la vie de la personne qui communique avec le Serviteur souffrant, Jésus-Christ. Ils affirment également qu'être en Christ revient à poursuivre son œuvre.

**Etes-vous disposé à servir autrui ? Est-ce là un penchant naturel ou avez-vous tendance à vouloir recevoir au lieu de donner ? Comment davantage acquérir l'attitude du service ?**

## **Le besoin d'ouvriers**

Il arrive que l'on nous envoie moissonner ce que d'autres ont labouré, semé et arrosé. Même s'il arrive qu'une personne laboure, sème, arrose et récolte un même champ, ce n'est généralement pas le cas. Dans notre monde moderne au rythme rapide, les gens entrent et sortent de notre zone d'influences et nous devons être prêts à poursuivre l'œuvre d'évangélisation commencée par d'autres.

**Lisez Jn 4.35-41. S'il arrive souvent que notre enthousiasme déborde quand une personne a grandi en Christ au point d'être prête pour la moisson, que nous disent ces versets sur l'importance de se réjouir avec ceux qui ont participé à sa croissance?**

Habituellement, quand on parle de moisson, on évoque une période de l'année où les récoltes sont prêtes. La plupart des cultures sont récoltées à une période précise. Dans le monde spirituel, cependant, il n'existe pas de période particulière pour récolter — ce que précise clairement Jésus dans Jn 4.35. En termes agricoles, la moisson ne devait sans doute se faire que quatre mois plus tard, mais en ce qui concerne ceux qui sont prêts à accepter Jésus, une partie du champ est toujours prêt pour la moisson.

Au puits de Jacob, Jésus a semé la graine de l'Évangile dans le cœur de la Samaritaine. Celle-ci, à son tour, a semé la graine parmi les gens de Sychar et voilà que des Samaritains ont marché vers Jésus le long de champs de blé pas encore mûrs. Comme il l'a fait pour les disciples, le Seigneur nous encourage à être prêts à moissonner les champs du monde en constante maturation.

**Réfléchissez à 2 P 3.9. Pourquoi Dieu tient-il tant à ce que des ouvriers aillent moissonner?**

C'est à cause de son grand amour et de sa grande compassion envers l'humanité que Dieu désire que des ouvriers s'en aillent moissonner. Voir Mt 9.36-38. Quand on contemple aujourd'hui les champs du monde, la moisson semble importante et les ouvriers peu nombreux. Jésus a recommandé aux disciples de prier pour que des ouvriers soient envoyés. Tandis que les disciples actuels que nous sommes prions pour qu'il y ait des ouvriers, le Saint-Esprit nous aidera à accomplir la tâche qu'il nous a confiée.

**Réfléchissez aux jours précédents. Quelles occasions vous ont été offertes de rendre témoignage de votre foi, de semer quelques graines qui, un jour, seront prêts pour la moisson ? Avez-vous saisi ces occasions ? Combien d'entre elles avez-vous laissé passer ?**

## **Individuellement et pourtant ensemble**

Une Église locale ne se compose pas simplement de personnes sans lien les unes avec les autres, assises dans un même bâtiment pendant quelques heures chaque semaine. D'après les Écritures, l'Église est un groupe de gens aussi étroitement liés que les diverses parties du corps humain. Il est cependant possible que les fidèles s'assemblent régulièrement sans faire partie d'un même corps au sens biblique du terme. Si c'est malheureusement le cas dans de nombreux domaines de la vie d'Église, nous insistons sur la nécessité d'être unis quand il s'agit d'évangéliser et de témoigner.

**Réfléchissez à Ep 4.16. Un corps se développerait-il et fonctionnerait-il efficacement s'il perdait un coude, un poignet ou les articulations des genoux? Qu'indique l'analogie de Paul sur l'Église en tant que corps de croyants chargés d'une mission d'évangélisation?**

L'apôtre Paul déclare que le corps de l'Église croît quand tous les membres jouent leur rôle. Qu'est-ce que cela indique sur les Églises qui restent stationnaires ? Peut-être notre première réaction consiste-t-elle à blâmer ceux qui, d'après nous, ne jouent pas leur rôle. C'est peut-être vrai, mais réfléchissez à ceci : les Églises n'empêchent-elles pas souvent leurs membres de contribuer au bien-être du corps ? Si les dirigeants d'Église ne comprennent pas le principe du *ministère de chaque croyant*, ils n'œuvreront pas délibérément pour que tous les membres s'impliquent au maximum dans la vie et les ministères de l'Église.

**Lisez 1 Th 1.5-8. Qu'a fait l'Église de Thessalonique avec l'Évangile reçu de Paul?**

L'Église de Thessalonique est l'exemple même d'une Église qui, après avoir reçu l'Évangile, l'a ensuite partagé avec d'autres. Dieu désire toujours que son Église fonctionne de cette manière.

Nombreuses sont les bénédictions reçues quand tous les membres participent individuellement à la stratégie d'évangélisation planifiée par leur Église. Insistons ici sur l'importance de l'encouragement et de la responsabilité mutuelles. Travailler en équipe permet d'envisager sérieusement ce type d'attitude. L'absence d'encouragements prodigués au sein d'une équipe a entraîné la mort de nombreux ministères laïques de valeur. Si chacun possède des talents et des dons spéciaux, travailler à la réalisation de buts communs au moyen de stratégies collectives est l'idéal. De même, par sa dynamique, le groupe encourage la responsabilité individuelle, non dans un esprit de jugement mais grâce à ses facultés d'évaluation.

**Comment travailler plus étroitement avec les membres d'Église dans le but de toucher autrui ? Pourquoi est-il si facile de se complaire, de s'assoupir ou de rester tourné vers soi ?**

## **Œuvrer à servir Dieu ensemble**

Hier nous avons noté l'importance d'œuvrer ensemble pour évangéliser en tant qu'Eglise. Il est également nécessaire de comprendre que si nous œuvrons ensemble, c'est pour accomplir un objectif divin. C'est pourquoi, quand une Eglise envisage des stratégies d'évangélisation et de témoignage, les membres devraient fortement prendre conscience de l'importance à œuvrer ensemble avec Dieu, car il est celui qui motive, guide, offre puissance et croissance.

**Lisez** Ac 2.47; 1 Co 3.5-9. **Quelle est la part de l'influence divine dans les tentatives de l'Eglise pour annoncer l'Evangile?**

**Lisez** 2 P 3.9; Tt 2.11. **Qu'est-ce qui motive les croyants et leur donne le pouvoir de travailler ensemble avec Dieu?**

Les Écritures montrent abondamment combien Dieu a d'amour pour l'œuvre culminante de sa création, l'être humain. Il n'est donc pas surprenant qu'il ait pris l'initiative de sauver l'humanité. En vérité, la croix à elle seule offre toutes les preuves nécessaires de l'amour de Dieu envers nous et de son désir de nous faire entrer dans son royaume éternel. Le Seigneur, certes, est venu à nous et nous a bénis par sa grâce; et cette grâce étonnante, révélée par la croix, crée en nous le désir de partager ce que nous avons gratuitement reçu. Voir Mt 10.8.

Si, parfois, les disciples cherchaient à œuvrer seuls (voir Mt 17.14-21), la plupart du temps, leur expérience montre que le divin s'associait à l'humain pour coopérer.

Quand Jésus a appelé les premiers disciples, il a promis de faire d'eux des pécheurs d'hommes. Il les a enseignés et préparés et, grâce à leur ministère, de nombreuses personnes sont devenues croyantes. Cependant, une fois Jésus retourné au ciel, ils allaient avoir besoin d'un autre aspect du divin. Il s'agissait, bien sûr, du Saint-Esprit, qui accorderait sa puissance à l'Eglise primitive, pour qu'elle puisse accomplir sa mission de témoignage et d'évangélisation.

Ceux qui participent à l'évangélisation aujourd'hui travaillent eux aussi ensemble avec Dieu au salut d'autrui. Prions pour que le Saint-Esprit nous enseigne comment présenter l'amour de Dieu et son offre d'une manière qui touchera le cœur de ceux qui ont besoin de rencontrer le Sauveur. Il est nécessaire de prendre conscience qu'il n'est pas possible d'agir sans le Seigneur et que ce n'est qu'avec foi, soumission, humilité et désir de mourir à soi-même et de servir autrui que nous serons des témoins efficaces entre les mains de Dieu. Le moi doit être mis de côté pour que le Seigneur puisse nous utiliser le plus efficacement possible.

## Faire un rapport à l'Église

Nous avons noté cette semaine certains aspects importants de l'œuvre que le croyant devait accomplir pour Dieu. Nous abordons maintenant le thème du « rapport » fait à l'Église. Faire un rapport à l'Église sur les activités d'évangélisation et de témoignage favorise un climat encourageant et béni. Ceux qui le présenteront recevront sans doute les encouragements des membres d'Église et ceux qui l'entendront seront bénis en réalisant ce que Dieu accomplit par le biais de son peuple.

**Lisez Ac 14.27; 15.4. Pourquoi, à votre avis, ces rapports ont-ils été faits à l'Église?**

Le contexte des versets cités ci-dessus révèle que des rapports ont **été** faits à l'Église après une période assez longue d'évangélisation interculturelle. Ces sessions particulières montrent l'Église s'intéressant au progrès de l'Évangile et le soutenant.

Le livre des Actes tout entier est en soi un rapport sur les efforts missionnaires de l'Église primitive et il est rempli de leçons utiles à l'Église actuelle. L'importance de tels comptes-rendus apparaît lorsqu'on essaye d'imaginer le livre des Actes sans tous ces rapports sur les activités d'évangélisation.

**Lisez Mc 6.30. Pourquoi, à votre avis, les disciples rapportaient-ils à Jésus ce qu'ils faisaient?**

S'il est vrai que l'on évangélise et que l'on témoigne parfois personnellement de façon spontanée, il est également vrai que l'Église doit mettre sur pied une approche planifiée. Travailler en s'appuyant sur une stratégie d'ensemble mise au point par l'Église aide au maintien des objectifs et à une progression logique des activités. Cela donne également régulièrement l'occasion de faire des évaluations et des rapports. Un rapport n'est pas simplement une liste de tâches accomplies. Il permet à l'Église et à ceux qui témoignent de ne pas oublier qu'ils sont co-ouvriers avec le Seigneur.

Certains croyants hésitent à faire des rapports parce qu'ils se demandent si ce n'est pas une façon de glorifier le succès humain, alors qu'en faisant des rapports fidèles, c'est Dieu qui est glorifié, tandis que son Église est fortifiée dans la foi. Les premiers chrétiens glorifiaient Dieu en entendant les rapports missionnaires de l'apôtre Paul. *Voir Ac 21.19, 20.*

**Si vous deviez raconter à l'Église vos récentes tentatives en vue d'évangéliser, que diriez-vous ? Qu'indique votre réponse sur vous-même ? Sur les changements à faire ?**

**VENDREDI** 13 avril

**Pour aller plus loin:** Choisir un ministère permettant de s'impliquer.

La semaine dernière, vous avez été encouragé à réfléchir à tous les domaines de la vie d'Eglise réservés au témoignage et à l'évangélisation où vous aimez ou aimeriez vous impliquer si on vous le demandait. Le défi que l'on vous propose cette semaine concerne le choix d'une activité d'évangélisation et comment vous y impliquer. Voici ci-dessous les domaines clefs sur lesquels concentrer votre attention.

1. Revoyez la liste des activités d'évangélisation pour lesquelles vous vous impliqueriez volontiers. Ne reprenez, de votre liste, que deux ou trois activités en réfléchissant aux domaines concernés par vos talents et aux aspects du ministère auquel Dieu vous appelle.

2. Réduisez encore votre liste en réfléchissant au temps dont vous disposeriez chaque semaine pour vous consacrer régulièrement à un ministère. Envisagez de vous consacrer à un ministère sur une période de douze mois, afin de pouvoir participer à sa planification, à sa mise en œuvre et à l'évaluation finale.

3. Choisissez un ministère et informez votre pasteur et le responsable des ministères personnels de votre désir de vous impliquer dans ce domaine que vous aimez. Demandez à les rencontrer pour leur faire part de vos idées et de vos rêves. Renseignez-vous sur leurs projets d'évangélisation et voyez comment vous impliquer ou comment votre ministère favori peut compléter ces projets quels qu'ils soient (s'ils existent).

4. Demandez humblement à votre pasteur et au responsable des ministères de l'Eglise de vous dire si vous êtes vraiment fait pour le ministère que vous avez choisi. Ils auront le désir de vous voir réussir, quel que soit l'aspect du témoignage et de l'évangélisation que vous avez choisi, aussi leurs conseils seront-ils infiniment précieux.

## À méditer

- **1. Quel est le rapport entre la citation suivante et le principe biblique du sacerdoce de tous les croyants? Celle-ci ne souligne-telle pas la nécessité, pour tous les membres, d'œuvrer ensemble? Commentez. « L'œuvre de Dieu sur cette terre ne se terminera que lorsque les membres de notre Eglise, hommes et femmes, s'y joindront, unissant leurs efforts à ceux des pasteurs et des responsables d'Eglise. » — Ellen WHITE, *Gospel Workers*, p. 352.**
- **2. La classe discutera des stratégies que votre Eglise pourrait mettre en œuvre pour aider les membres à comprendre qu'ils ont un rôle important à jouer dans l'évangélisation et le témoignage. Comment obtenir un maximum de participation des membres?**